
Protokoll FS-Sitzung Japanologie: Montag, den 01.07.2019 

Anwesend: Oliver, Felix, Torben, Kiyoshi, Veronika, Linda, Larissa, Stephie, Yu, Claudia, Jona, 
Helen, Violetta, Toni, Sevgi, Isabell, Sanja, Dominik, Steffi, Marie


Sitzungsleitung: Toni, Kiyoshi

Protokoll: Oliver

Beginn: 13:01 Uhr	 Ende: 13:50 Uhr


Tagesordnung: 
- Berichte


- CATS

- Jour Fixe

- Hanasukai


- Wahlen

- Sonstiges


1. Berichte:

- CATS


- KJC erster Stock ungenutzte Büros als studentische Aufenthaltsräume nutzbar?

- Es können Vorschläge eingebracht werden bzgl. Möbeln/ Geräten/ Getränkeautomaten

- Uns wird noch ein Lageplan der Gebäude überreicht werden, anhand dessen wir 

Möbelwünsche und Getränkeautomat wünsche visualisieren können

- Falls wir das Sommerfest am 11. machen wollen würden, müssten alle Fachschaften ihre 

Budgets kombinieren; hierzu bedarf es einem gesonderten Antrag

- Sommerfest: wollen wir wirklich ein Sommerfest zum bisher geplanten Termin 

durchführen? 
- Ab einer bestimmten Veranstaltungsgrösse müssen bestimmte Vorschriften beachtet 

werden, welche organisatorisch aufwendig sind

- Bestimmte Summen müssen im Vorraus bezahlt werden: hier entstehen grosse 

Kosten

- Um keine Gema-Gebühren bezahlen zu müssen, müssen bestimmte Bedingungen 

eingehalten werden 

- Ein Sommerfest innerhalb von 10 Tagen durchzuführen, obwohl jetzt noch nicht viel 

fertig organisiert ist, ist möglich, aber das Ergebnis wäre nicht optimal

- Vorschlag: ein Sommerfest wird  nicht durchgeführt; stattdessen organisieren wir ein 

Semester-Eröffnungs-Fest Mitte Oktober

- Vorschlag: nach der Klausurenphase ein kleines Sommerfest

- Vorschlag: für Theater-AG/ Einzel-Auftritte können gesonderte Termine geplant 

werden 

- Nichtsdestotrotz sollte auch ein Antrag bestätigt werden, in dem beschlossen wird, 

dass die Fachschaften ihre Gelder zusammenlegen um ein gemeinsames Fest zu 
organisieren: dieses “Fest” kann auch später noch mit einem genauen Termin 
bestimmt werden


- Falls wir das Sommerfest doch kurzfristig durchführe wollten, müssten wir entweder 
einen Dringlichkeits-Finanzantrag stellen, oder Studenten müssten Gelder im Vorraus 
bezahlen


- Abstimmung: sollten wir versuchen das Sommerfest am 11.07.2019 veranstalten


- Meinungsbild: sollten Budgets der Fachschaften zusammengelegt werden: eher “Ja”

- Meinungsbild: eher ein Semester-Eröffnungs-Fest oder ein Semester-Abschluss-Fest


- Abschluss: 15

- Eröffnung: 4

- Enthaltungen: 1


Dafür 0

Dagegen 13

Enthaltungen 9



- CATS Filmabend dieses Mal besser besucht als letztes Mal, vielleicht wegen veränderter 
Zeitstruktur


- Jour Fixe

- Klausurtermin-Problematik bedingt durch Raumreservierungsproblematik

- Wenn wir Räume des CATS nutzen (was in Zukunft auch so gemacht wird), können Räume 

eher reserviert werden, dann können auch Klausurtermine eher bestimmt werden 

- Falls man im dritten Semester eine gesonderte Nachschreibeklausur für evtl. Kranke 

Studierende durchführen wollen würde, damit diese auch eine Chance haben sich 
fristgerecht für ein Auslandsstudium zu bewerben, würde das einen Mehraufwand 
bedeuten, den Sprachlektoren aktuell nicht bereit sind auf sich zu nehmen


- Sollte eine harte 3.0 Noten-Grenze für einen Auslandsaufenthalt behalten werden? Welche 
anderen Möglichkeiten gibt es?


- Wenn wir einen Semester-Veranstaltungskalender erstellen wollen, müssen sich die Leute 
der AK’s schon vor dem Semester treffen


- Hanasukai

- Wir haben es nicht geschaft Plakate zu drucken und auf der Website hochzuladen

- Trotzdem war es gut besucht, und die Stimmung war gut 


2. Wahlen 
- Wer noch keine Photos und Steckbriefe an Steffi gesendet hat, sollte dies tun!

- Steffi wird Wahlurnen, Stimmzettel, etc. abholen und und hierher bringen

- Morgen 18 Uhr, Oliver meldet sich freiwillig Steffi zu helfen

- Veränderter Schichtplan:


3. Sonstiges 
- Evaluation Stellungnahme


- Violetta und Steffi kümmern sich darum

- Falls noch ein Spielabend organisiert wird, sollte das wohl eher im August durchgeführt werden


Mi Do Fr

11 - 13 Felix, Isabell Steffi, Felix (ab 12 Take) Toni, Steffi

13 - 14 Kiyoshi, Isabell Toni, Isabell Juli, Toni

14 - 16 Violetta, Isabell Steffi, Toni Violetta, Juli



Beschlussliste der Fachschaft für Japanologie: Montag, den 01.07.2019 

Anwesend: Oliver, Felix, Torben, Kiyoshi, Veronika, Linda, Larissa, Stephie, Yu, Claudia, Jona, 
Helen, Violetta, Toni, Sevgi, Isabell, Sanja, Dominik, Steffi, Marie


Sitzungsleitung: Toni, Kiyoshi

Protokoll: Oliver


	 	 Die Fachschaft der Japanologie beschliesst am Montag, den 01.07.2019: 
dass ein Sommerfest nicht, wie zuvor geplant, am 11.07.2019 durchgeführt 
werden soll, nach folgender Abstimmung: 

Dafür 0

Dagegen 13

Enthaltungen 9


